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Aulas 100% presenciais 
retornam nas escolas 
municipais de Canela
Secretaria Educação informa que
apesar do retorno 100% presencial,  
pais podem optar por deixarem seus 
filhos com aulas remotas. Página 3

Municípios da Serra
Gaúcha ainda são 
pouco transparentes 
quanto à vacinação
Canela e Gramado ocupam
as últimas colocações na Região
das Hortênsias. Página 4

NA dAtA EM
quE CoMPlEtA
uM ANo dE utI
CoVId, CANElA 
dESMANChA 
tENdA do
hoSPItAl
Readequação de espaços
permitiu retirada da
estrutura e economia
para o HCC. Página 15
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Sábado será dedicado 
para aplicação das
segundas doses contra  
Covid 19 em Canela
Imunização ocorre no Centro de
Feiras, das 8h às 11h. Você ainda pode
levar 1kg de alimentos. Página 5

https://diagnosticars.com.br/
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destaque FOlha 2021 é Na PRóxIma sexta, COm tOdOs Os PROtOCOlOs saNItáRIOs

Vem aí a nona edição do 
Destaque Folha, o maior evento 
de premiação da Região das 
Hortênsias. A cerimônia de pre-
miação acontece no dia 27 de 
agosto, no Garfo & Bombacha, 
com todos os cuidados e proto-
colos sanitários vigentes.

Desde 2020, a Folha de 

Canela participou de diversos 
eventos testes e trouxe estas 
experiências para a realização 
de seus eventos.

Chegada com horário 
programado, uso de máscaras, 
álcool gel, distanciamento e 
um cerimonial adaptado para 
um período de pandemia são 

alguns dos cuidados tomados 
para que todos os convidados 
fiquem o mais seguro possível.

Existem ainda os protoco-
los de alimentação, cumpridos 
com excelência pelo Garfo & 
Bombacha.

Teremos todos uma grande 
noite de premiação. Até lá!
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“aINda vaI levaR um temPO”, mas as NOtíCIas sÃO bOas

Como dizia Lulu, “ainda 
vai levar um tempo” para que 
tenhamos algo perto do normal, 
após a pandemia de Covid-19, 
mas, as notícias são positivas.

O Brasil é o país que mais 
vacina no mundo neste mo-
mento.

Canela está na casa dos 22 
anos ou mais, para a primeira 

dose e chegaremos nos 18 anos 
ou mais antes da previsão do 
Governador Eduardo Leite, que 
é de 31 de agosto.

Ficarão cicatrizes profun-
das, em quem perdeu um fami-
liar, em quem teve que fechar 
seu negócio, em quem perdeu o 
seu emprego e em quem lutou 
contra todas estas dificuldades.

Caberá a nós juntar forças 
para reconstruir a economia, 
que já vinha bagunçada e agora 
está mais, com uma inflação 
que cresce dia a dia.

A grande notícia é que exis-
te luz no fim do túnel e, logo, 
todos estarão imunizados.

Apesar dos pesares, segui-
mos.

CaRla ReIs Pede que CâmaRa de veReadORes ajude Na ReFORma dO teatRÃO

A vereadora Carla Reis 
fez um pedido simples na 
sessão do dia 16, da Câmara 
Municipal de Vereadores. 
Ela quer que a Mesa Dire-
tora, com aprovação dos 
vereadores, destinem um 
valor para finalizar a refor-
ma do Teatro Municipal, o 
Teatrão.

“A gente sabe que ele é 
um espaço que está para-
do no centro, que foi palco 
de diversas pessoas que se 
dedicaram à cultura em 
Canela e recebeu grandes 
espetáculos e eventos. 
Canela foi conhecida como 
Festival de Teatro”, disse 
Carla.

A ideia é que o Teatrão 
possa receber espetáculos 
do Sonho de Natal des-
te ano, o que facilitaria a 
aplicação dos protocolos 
sanitários contra a Covid-19. 
“É um local usado por toda 
a comunidade, desde as 
formaturas de escolinhas e 
escolas, entre outras ativi-

dades que não são espe-
cíficas da área da cultura. 
Todos temos a ganhar com 
esta reforma”.

Dia 22 de outubro é a 
data em que se pretende 
reabrir o Teatro Municipal.

O valor pedido não é 
nenhum absurdo para a 
Câmara de Vereadores, 

algo em torno de R$ 100 
mil. Aliás, convenhamos 
que este valor é troco para 
a Câmara, que destina 
verba para tudo quanto é 
ação. Mas, porém, todavia e 
entretanto, parece que essa 
ajuda financeira não está 
nos planos da egrégia Casa 
Legislativa Canelense.

seGuImOs PautaNdO

A forma como as pautas 
levantadas pela Folha de Canela 
tem gerado ações nos órgãos 
municipais nos mostra que esta-
mos no caminho certo. A liber-
dade de imprensa é essencial 
para uma sociedade livre e quer 
evoluir.

Da mesma forma que quem 
não gosta de polícia deve algo 
com relação à lei, quem não 
gosta de imprensa livre e atuante 
deve ter algo a esconder.

Ser um jornal lido por uma 
cidade é uma grande responsa-
bilidade, que ultrapassa a exposi-
ção tanto no papel ou nas telas e, 
para permear um trabalho sério 
e comprometido, é necessário 
incorporar o exercício do quan-
to uma matéria é importante e 
quanto seu desdobramento será 
benéfico para a população. Este 
tem sido o compromisso da Folha 
com seus leitores.

Assim, seguimos pautando!

O PODEROSO 
CHEFãO!
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maIs traNsParêNcIa Na câmara de caNela

O vereador Alfredo Schaffer 
encaminhou à Mesa Diretora 
da Casa, um pedido para que 
seja disponibilizado no site da 
Casa Legislativa, as respostas do 
Poder Executivo em relação aos 
Pedidos de Informações que são 
encaminhados pelos vereadores.

Em tese, a ideia do verea-
dor é publicar no site da Câ-
mara Municipal de Vereadores 
as respostas dos pedidos de 
informações dos nobres edis, 
juntamente com as proposições 
protocoladas na SAPL (Sistema 
de Apoio Processo Legislativo).

Assim, o vereador acredita 
que a comunidade vai conse-
guir encontrar mais rapida-

mente diversas respostas sobre 
os assuntos do seu bairro e de 
toda a cidade, tendo em vista 
que são informações públicas e 
de interesse da comunidade.

Parece que Canela sofre 
com a falta de transparência 
em várias esferas, como a gente 
pode ver.

Não sei se o vereador 
Alfredo sabe, mas eu sei e vou 
contar!

O SAPL, que é um sistema 
gratuito disponibilizado pelo 
Senado para ser usado pelas 
Câmaras, tem tudo pronto para 
isso que ele pediu e muito mais. 
Aliás, quando ele foi implantado 
na Câmara de Canela, a ideia 

era acabar com o uso do papel 
e digitalizar todo o processo 
legislativo, isso lá em 2009.

Hoje, 12 anos depois, o 
sistema tem sido cada vez 
menos aproveitado. Na sua 
última versão, traz ferramentas 
disponíveis para videoconferên-
cia (SAPL-Remoto), ação que 
transformou o aplicativo num 
robusto sistema que permite a 
realização de sessões plenárias 
remotas.

Mas transparência, há 
anos, não parece ser o foco da 
Câmara. Para ser bom e popular, 
basta não gastar a bufunfa para 
devolver no final do ano e fazer 
média com o prefeito.

PresIdeNte da câmara de caNela ameaça baNIr
seGuIdOres e excluIr cOmeNtárIOs de redes sOcIaIs

Irritado com os comen-
tários deixados por alguns 
internautas que assistem as 
sessões da Câmara de Verea-
dores de Canela pela página 
do Facebook, o presidente 
da Casa, Alberi Dias (MDB), 
ameaçou internautas quando 
usou a tribuna, no espaço do 
grande expediente da sessão 
da última segunda (16).

“Avisar os internautas 
que assistem a nossa ses-
são, qualquer besteira que 

disser ali, vai ser excluída a 
pessoa, tu tem a tua opinião 
e a gente vai respeitar a tua 
opinião, mas se tu começar a 
falar bobagem da Câmara de 
Vereadores, tu vai ser excluí-
do e tua publicação também”, 
disse Alberi.

“Aqui são homens de 
respeito, de vergonha na cara, 
‘bandidos em desfavor do 
povo’, escreveu.

Tem que levar um pro-
cesso, para aprender a pagar 

sacolão. Não vamos fazer 
isso, simplesmente a gente 
exclui e ele coloque a mão na 
consciência que aqui não tem 
nenhum bandido em desfavor 
do povo, a gente é a favor do 
povo”, finalizou o presidente.

A Câmara de Vereadores 
de Canela segue com as ses-
sões sem público, em razão 
da pandemia de Covid-19, 
sendo que elas são transmi-
tidas, ao vivo, pela página do 
Facebook da instituição.

PresIdeNte dO PP de
caNela se POsIcIONa
cONtra “reNOvaçãO”

dO PartIdO

Após publicação, nesta coluna, de uma 
mensagem atribuída ao ex-prefeito Cléo Port, 
que está circulando nos grupos de WhasApp dos 
progressistas canelenses, o atual presidente do 
partido procurou este colunista para expor a sua 
versão dos fatos. Erni Schaffer enviou nota a qual 
transcrevo, abaixo, na íntegra.

Nesta semana, o PP de Canela tem conven-
ção para definir se renova presidência e diretório 
ou segue com o comando de Schaeffer, candida-
to a prefeito em 2016 e presidente do partido há 
mais de 10 anos.

Veja o contraponto:
Se falar em renovação e oxigenação no PP 

de Canela não é novidade. O tema sempre vem 
a baila quando chegamos perto das convenções 
para eleger o diretório e executiva.

Aliás, a oxigenação e renovação acaba 
sempre ocorrendo seja porque alguns membros 
trocam de partido, ou por vacância por qualquer 
motivo que seja. Basta ver as últimas composi-
ções de nosso diretório e executiva nos últimos 
anos.

Porém, na condição de Presidente do Pro-
gressistas de Canela e entusiasta da sigla desde 
os primórdios do então PDS, não acredito em 
renovação ou oxigenação sem antes falar em va-
lorizar, demonstrar gratidão a todos os membros 
de nosso partido, diretório e executiva que estão 
conosco desde muito tempo, pessoas que ajuda-
ram a construir o nosso partido e fazer dele um 
dos maiores de nossa cidade, elegendo prefeito 
e vice em duas oportunidades nos últimos anos. 
Como falar somente em oxigenar um partido 
sem antes reconhecer e ser grato pelo trabalho 
de quem compõe esta sigla e “carregou o piano” 
até então? Não compactuo com este tipo de 
pensamento, ao mesmo tempo que sou e sem-
pre fui favorável a receber e integrar aos nossos 
quadros pessoas que compartilham do espírito 
progressista, pessoas dispostas a somar e fazer 
por Canela, contudo, respeitando a história e o 
tamanho do Progressistas de Canela. De qualquer 
forma, respeitamos a democracia e o direto de 
cada um a concorrer a presidência e demais 
cargos de nosso Partido, pelo qual será oportuni-
zado a todos os filiados em nossa Convenção tal 
direito. Nos resta desejar que o resultado seja o 
melhor para o nosso partido e principalmente, o 
melhor para Canela.

Erni Schaeffer

vereadOr alfredO schaffer eNcamINha PedIdO Para 
maIs traNsParêNcIa NOs PedIdOs de INfOrmaçãO

Na última Sessão 
Ordinária, da Câma-
ra de Vereadores de 
Canela, o vereador 
Alfredo Schaffer enca-
minhou à Mesa Direto-
ra da Casa, um pedido 
para que seja disponi-
bilizado no site da Casa 
Legislativa, as respos-
tas do Poder Executivo 
em relação aos Pedi-
dos de Informações 
que são encaminhados 
pelos vereadores.

Em tese, a ideia do 
vereador é publicar no 
site da Câmara Muni-
cipal de Vereadores as 
respostas dos pedidos 

de informações dos 
nobres edis, junto as 
proposições protocola-
das na SAPL (Sistema 
de Apoio Processo 
Legislativo).

Assim, o vereador 
acredita que a comu-
nidade vai conseguir 
encontrar mais ra-
pidamente diversas 
respostas sobre os 

assuntos do seu bairro 
e de toda a cidade, 
tendo em vista que são 
informações públicas e 
de interesse da comu-
nidade.

FOTO: DIVuLgAçãO
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munIcípIOS da SERRa Gaúcha
aInda SÃO pOucO tRanSpaREntES 

quantO à vacInaçÃO
Canela e Gramado oCupam as últimas ColoCações na reGião das Hortênsias

estudo realizado pelo tribunal 
de Contas do estado (tCe-rs) em 
todos os portais dos executivos 
municipais e estadual encontrou 
baixos indicadores de transparên-
cia no rio Grande do sul quanto às 
informações disponibilizadas so-
bre a vacinação contra a Covid-19.  
apenas o governo do estado e 10 
municípios atingiram nota 10 nesse 
levantamento, atendendo a todos os 
quesitos avaliados pelo tCe-rs.

na região das Hortênsias, o 
destaque fica para são Francisco de 
paula, com nota 8,2, seguido por pi-
cada Café, com 7,5, e nova petrópo-
lis, com 7,2. Canela ficou com índice 
de 6,0 e Gramado com 4.0.

o trabalho foi realizado por 
uma equipe técnica do tCe-rs que 
c verificou o atendimento aos 11 
critérios do questionário padrão, 
disponibilizados previamente para 
os gestores de forma que eles 
tivessem tempo para adaptar seus 
portais. os valores das questões, 
somados, alcançavam os 10 pontos 
(ou 100% de atendimento). o relató-
rio demonstrou que 95 cidades do 
rs não atenderam a qualquer dos 
critérios avaliados e que 66% dos 
executivos municipais atenderam 
a menos da metade dos critérios 
avaliados.

entre os 59 municípios do servi-
ço regional de auditoria de Caxias 
do sul (srCs) do tCe-rs, a média 
de transparência foi de 4,0 pontos, 

indicador um pouco superior à mé-
dia do estado, que foi de 3,4. os dois 
municípios com melhor desempe-
nho na região foram pinto Bandeira, 
com nota 9,0, e Veranópolis, com 
nota 8,8. Caxias do sul, cidade polo, 
alcançou nota 3,5. Cinco cidades da 
região não atenderam a qualquer 
dos critérios definidos pelo tCe-rs, 
ficando com nota zero.

os itens não atendidos por Ca-
nela foram s divulgação do plano de 
ação municipal de vacinação atua-
lizado no portal da transparência 
ou site oficial, divulgação no portal 
da transparência ou site oficial das 
informações sobre a segurança, efi-
cácia, potenciais riscos e benefícios 
de cada uma das vacinas contra a 
CoVid-19 utilizadas no município, a 
divulgação no site oficial ou portal 
da transparência do quantitativo 
de insumos recebidos relacionados 
à vacinação e o registro de sobra 
identificada de doses de vacinas, 
com a indicação do local de aplica-
ção em que tal situação.

Já Gramado, além de cometer 
os mesmos erros que Canela, faltou 
divulgar a fase vigente da vacina-
ção, o vacinômetro com a expecta-
tiva das pessoas a serem vacinadas 
edisponibilizar o canal de denúncias, 
entre outros ítens

em alguns casos, é possível que 
as informações estivessem sendo 
disponibilizadas em redes sociais 
pelas prefeituras, o que, entretanto, 

não substitui a obrigação de manter 
os dados atualizados nos respec-
tivos portais institucionais. a audi-
tora do tCe-rs Francine trevisan, 
uma das coordenadoras do estudo, 
explica. “usar as redes sociais como 
reforço de comunicação é impor-
tante, mas os executivos precisam 
disponibilizar todas as informações 
sobre a vacinação em seus sites 
oficiais, garantindo acesso amplo e 
amigável, com recursos de acessibi-
lidade e informação estruturada e 
de boa qualidade”. 

para o presidente do tCe-rs, 
conselheiro estilac Xavier, a trans-
parência não diz respeito apenas a 
uma obrigação legal, mas também 
de um recurso importante de ges-
tão. “a transparência envolve, entre 

outros, o desafio da construção de 
canais institucionais de comunica-
ção com a cidadania, de modo que 
eventuais irregularidades (como o 
fura-fila, por exemplo) entre outros 
problemas vividos pelos munícipes 
possam chegar prontamente ao 
conhecimento dos gestores. por 
isso, transparência é condição de 
eficiência na gestão”, assinalou.

os gestores municipais poderão, 
até o próximo dia 25, promover mu-
danças em seus portais de modo a 
atender às exigências do tribunal de 
Contas e solicitar a revisão da pon-
tuação obtida, por meio do sistema 
disponibilizado.

acesse aqui os resultados de 
todos os municípios gaúchos e o 
relatório geral do estudo.

Foto: reprodução

câmaRa dE GRamadO apROva REpaSSE dE R$ 26,9 mIl aO cEntRO ESpORtIvO GRamadEnSE

os parlamentares aprovaram 
por unanimidade na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira (16), o proje-
to de lei ordinária 53/2021, em que 
o poder executivo fica autorizado a, 
em regime de mútua cooperação, 
contribuir financeiramente com o 
Centro esportivo Gramadense por 
meio do valor de r$ 26,9 mil.

o valor será utilizado para 
proporcionar treinamentos físicos 
e táticos aos alunos que residem 
nos bairros Várzea Grande, prinstrop, 
dutra e Jardim. a parceria visa fo-
mentar as atividades esportivas no 
contraturno escolar. o recurso tem 
como origem o Fundo municipal do 
esporte.

Foto: paulo VarGas/diVulGação Câmara de Gramado



5 // geral // quinta-feira, 19 de agosto de 2021 // www.portaldafolha.com.br

canela realiza terceira semana
da acessibilidade e inclusão

A terceira edição da Semana da 
Acessibilidade e Inclusão de Canela 
acontecerá entre os dias 21 e 28 de 
agosto. Devido à pandemia do novo 
coronavírus, novamente o evento 
não terá atividades presenciais, fi-
cando algumas atrações na expec-
tativa para os anos vindouros.

O objetivo principal é despertar 
o olhar para as diferenças com a 
valorização das capacidades e habi-
lidades das pessoas, independente 
de suas condições físicas ou men-

tais. Além disso, traz a importância 
da reflexão e planejamento sobre o 
processo de inclusão e acessibilida-
de no contexto comunitário, cultural 
e educacional.

No decorrer da semana serão 
postadas fotografias e vídeos com 
depoimentos de pessoas da comu-
nidade. Os já tradicionais atos de 
conscientização pelas principais 
ruas da cidade e algumas faixas 
alusivas à acessibilidade farão parte 
da programação.

FOtO: ArquIvO FOlhA

canela – sábado será dedicado
para aplicação das segundas doses

ImuNIzAçãO OCOrre NO CeNtrO De FeIrAS, DAS 8h àS 11h!

Público-alvo: quem recebeu a 1ª 
dose da Pfizer até o dia 11 de junho 
e quem recebeu a 1ª dose da Astra-
zeneca (Oxford/Fiocruz) até o dia 15 
de junho!

Conforme atualização realizada 
até a última terça-feira (17), Canela 
vacinou 52,9% da população total 
com ao menos uma dose, enquanto 
que 24,7% da população está com a 
imunização completa (pessoas que 
receberam as duas doses ou a dose 
única).

Com o objetivo de melhorar o 
índice do esquema vacinal com-
pleto e incentivar a procura pelas 
segundas doses, a Prefeitura de 
Canela, por meio da Secretaria de 

Saúde, promove uma mobilização 
neste sábado (21) destinada ex-
clusivamente para a aplicação das 
segundas doses.

A vacinação ocorrerá na manhã 
de sábado, das 8h às 11h, no Centro 
de Feiras, voltada para o seguinte 
público-alvo: quem recebeu a 1ª 
dose da Pfizer até o dia 11 de junho 
e quem recebeu a 1ª dose da Astra-
zeneca (Oxford/Fiocruz) até o dia 
15 de junho. vale lembrar que para 
receber a segunda dose é obriga-
tório apresentar a carteirinha de 
vacinação contra o coronavírus.

 A secretária de Saúde de Cane-
la, Patrícia valle, explica que a ação 
deste sábado busca proporcionar 

um horário diferenciado para aque-
las pessoas que ainda não conse-
guiram concluir o esquema vacinal. 
“temos consciência de que muitas 
pessoas estão com dificuldades em 
função do horário de trabalho e o 

sábado pode facilitar nesta questão. 
Faço aqui um apelo para que as 
pessoas procurem pelas segundas 
doses, pois a vacina é a melhor ma-
neira de combatermos este vírus”, 
frisa a secretária Patrícia valle.

PÚBLICO-ALVO:
• Quem recebeu a 1ª dose da Pfizer

até o dia 11 de junho!
• Quem recebeu a 1ª dose da Astrazeneca

(Oxford/Fiocruz) até o dia 15 de junho!

FOtO: tAíS BertI

EXTRATO DO EDITAL Nº 15/2021 • CONTRATO
ADMINISTRATIVO DE SERVIÇO TEMPORÁRIO ÀS

FUNÇÕES PÚBLICAS DE MOTORISTA, OPERADOR DE
MÁQUINAS E OPERÁRIO ESPECIALIZADO

No dia 20/08/2021, será publicado no mural e site oficial do Município <www.
canela.rs.gov.br>, o Edital nº 15/2021, que apresenta as inscrições homo-
logadas e não homologadas. Fica estabelecido o período de 23/08/2021 e 
24/08/2021 como prazo de recurso sobre as inscrições não aceitas, a ser 
apresentado junto ao Departamento de Gestão de Pessoas na sede da Pre-
feitura, no horário das 8h às 11h e das 13h às 16h30min, na Rua Dona Car-
linda, nº 455, Centro.

Canela, 19 de agosto de 2021.
Constantino Orsolin

Prefeito Municipal

https://youtu.be/Q5NZ3fucsvc
http://vaka.me/2026538%3Futm_campaign%3Dwhatsapp%26utm_medium%3Dwebsite%26utm_content%3D2026538%26utm_source%3Dsocial-shares
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aulas 100% presenciais
retornam nas escolas

públicas municipais de canela

Fotos: Divulgação

a secretaria Municipal
De eDucação inForMa

que, apesar Do retorno 
100% presencial, os pais 
ainDa poDeM optar por

DeixareM seus Filhos
coM aulas reMotas

na próxima se-
gunda-feira (23), as 
escolas municipais de 
ensino fundamental, 
educação infantil e eja, 
retornam às aulas 100% 
presenciais em canela, 
inclusive os turnos in-
tegrais. o retorno total 
foi autorizado pelo 
Decreto estadual n° 
56.025/2021 que dispõe 
alterar o sistema 3as 
de Monitoramento, 
inclusive no âmbito da 
educação.

todas as escolas do 
município tiveram os 
planos de contingência 
para prevenção, moni-
toramento e controle 
da covid-19, atualiza-
dos e aprovados pelo 
comitê covid e estão 
equipadas com álcool 
em gel, máscaras e 
tapetes sanitizantes.

o atendimento de 
forma presencial vai 
exigir a continuidade 
de todos os protocolos 
de saúde já existentes. 
o novo Decreto prevê o 
distanciamento de um 
metro em ambientes 
fechados, desde que 
seja mantida a ventila-
ção natural cruzada e 
que se mantenha o uso 
obrigatório de máscara 

de proteção nos níveis 
indicados segundo a 
organização Mundial 
da saúde (oMs).

conforme o prefei-
to constantino orsolin 
que visita semanal-
mente as escolas, 
todos protocolos serão 
seguidos nas institui-
ções de ensino. “vamos 
continuar  exigindo 
que todos cuidados 
sejam tomados nas 
escolas para garantir 
a saúde e a proteção 
dos nossos estudantes, 
professores e servido-
res”, pontua.

a secretaria Mu-
nicipal de educação 
informa que, apesar 
do retorno 100% pre-
sencial, os pais ainda 
podem optar por dei-
xarem seus filhos com 
aulas remotas. segue 
sendo facultativo que 
os alunos sejam enca-
minhados às escolas 
municipais em canela.

“o retorno foi 
avaliado como positi-
vo, além de essencial, 
considerando o lon-
go período de aulas 
no sistema híbrido. o 
distanciamento social 
foi necessário para que 
pudéssemos preservar 

a saúde, mas deixou 
lacunas que confirmam 
o quanto a escola é um 
espaço essencial na 
vida das crianças e ado-
lescentes”, destacou a 
secretária de educação, 
esporte e lazer, Janete 
da silva santos.

Desde março de 
2020, com os decre-
tos com restrições da 
pandemia covid-19, a 
secretaria de educa-
ção adotou sistemas 
de atividades remotas 
num primeiro mo-
mento e, depois, aulas 
híbridas para atender 
os alunos.

neste sistema 
híbrido, uma semana 
em casa, uma semana 
na escola. a secretaria 
vinha monitorando a 
adesão dos estudantes 

ao retorno, onde na úl-
tima semana se regis-
trou 84,12% dos alunos 
do ensino fundamen-
tal frequentando os 
educandários, 54% da 
educação infantil e 
56% das escolas infan-

tis terceirizadas.
“com os números 

temos consciência 
que o retorno de 100% 
é essencial, principal-
mente para educação 
infantil e anos iniciais 
que foram os mais 

prejudicados com o 
modelo hídrico de ensi-
no. vamos levar tempo 
no aprendizado para 
recuperar este tempo 
fora das salas de aula”, 
finalizou a secretária 
Janete.
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GRamadOzOO REcEbE Onça-pREta
E uRubu-REI dE zOO dO paRá

O Gramadozoo recebeu na 
madrugada desta terça-feira (17) 
uma onça-preta e um urubu-rei. Os 
animais vieram do Parque Zoobotâ-
nico Vale (PZV), que fica dentro da 
Floresta Nacional de Carajás, em Pa-
rauapebas, sudeste do Pará. Numa 
viagem que começou por volta das 
16h de segunda-feira (16), as espé-
cies literalmente cruzaram o céu do 
Brasil, do Norte ao Sul. O voo da Gol 
que trouxe os animais chegou no 
Aeroporto Salgado Filho, em Porto 
Alegre, às 23h45.

No Gramadozoo, os animais 
estão em espaços climatizados. En-
quanto o urubu permanece na área 
de quarentena, a onça-preta está 
em recinto adequado para a espé-
cie. O nome da onça que veio para 
o Gramadozoo é Leila. Ela nasceu no 
Zoo Vale em 10 de março de 2016. É 
um animal adulto. O urubu-rei tam-
bém nasceu no zoo de Carajás. É um 
jovem de dois anos. Além de espa-

ços que propiciam conforto térmi-
co, os animais contam com dieta 
apropriada e atividades de enrique-
cimento ambiental para garantir a 
adaptação e o bem-estar.

PROGRAMA
Conforme a bióloga Tatiane 

Nunes, responsável técnica do Gra-
madozoo, a transferência da onça 
faz parte do programa de manejo 
ex situ de espécies ameaçadas da 
Associação de Zoológicos e Aquários 
do Brasil (AZAB). “O Gramadozoo as-
sinou o termo de compromisso para 
participar do programa em 2021. 
O objetivo dos grupos de trabalho 
formados por diversos zoos, órgãos 
e instituições ambientais é criar 
diretrizes para a conservação e zelar 
pelo bem-estar das espécies amea-
çadas. São diversos profissionais e 
instituições mobilizados para a con-
servação da onça-pintada, o maior 
felino das Américas”, diz Tatiane.

FOTO: REPROduçãO/GRAM
AdOZOO

natal luz apRESEnta pROtOcOlOS dE
alImEntaçÃO aOS clubES dE SERvIçO

A Gramadotur representada 
pelo diretor de Eventos, diego Sca-
riot, pela Assessora de Eventos, Kenia 
Jaeger, e pela Chefe do departa-
mento de Infraestrutura e Seguran-
ça da Autarquia, Arquiteta Tatiana 
Ferreira, estiveram reunidos na tar-
de desta segunda-feira, dia 16, com 
os Clubes de Serviço de Gramado, 
quando foram apresentados os 
protocolos de atuação nas Praças 
de Alimentação durante os grandes 
espetáculos do 36º Natal Luz.

O vice-prefeito, Luia Barbacovi, 
também esteve na reunião levando 
a palavra do Executivo Municipal. 
Estiveram participando represen-
tantes do Lions Cube, Rotary e dos 
três clubes de Orbis de Gramado.

O diretor de Eventos, diego 
Scariot, falou sobre as ações neces-
sárias em função dos protocolos e 
apresentou os números de capa-
cidades dos espetáculos, todos de 

forma mais reduzida.
Entre as principais exigências 

estão a proibição de consumir e 
vender alimentos nas arquiban-
cadas dos espetáculos e não será 
permitido o ingresso na área interna 
dos shows com qualquer tipo de 
consumo pelo público.

Nas praças de alimentação, o 
consumo somente poderá ser com 
as pessoas sentadas. Os Clubes de-
verão apresentar seus protocolos de 
atuação para serem aprovados pela 
Vigilância.

A Arquiteta Tatiana Ferreira 
também lembrou da necessidade 
de respeitar o distanciamento no 
momento da montagem das Praças 
de Alimentação.

Os Clubes de Serviço poderão 
atuar nos espetáculos, Nativitaten e 
Natalis, no Lago Joaquina Rita Bier, 
e no Grande desfile de Natal no 
Expogramado.

FOTO: CLEITON
 ThIELE



Pirulito
Chiclete
Bethy Schons

CLIQUE AQUI PARA LER TODAS AS COLUNAS PIRULITO & CHICLETE&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?

Mande para nós pelo Whatsapp (54) 98429.7910!

Celina Scur Kung na semana
do folclore da Oficina.

Emanuel Camargo realizando
suas atividades na escolinha Sorrisão do Thomas Guimarães. Toda a fofura da Celina.

FOTO: REPRODUçãO
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1 aninho do murilo noel
Caviquiole no dia 21. Parabéns! aniversário de 4 anos da mayana alves Pires.

FOTO: REPRODUçãO
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Ensaio da Família da Helena!

Amanda divando neste ensaio
com a Grazi Sestrain. 

Aurora com sua família linda.

FotoS: GrAzi SEStrAin FotoGrAFiAS

Gabe e William esperam Doro. 

2 aninhos da Stella!

Manu curtindo seu papai Augusto. 
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CLIQUE AQUI PARA LER  TODAS  AS COLUNAS STORIES

CLIQUE AQUI E SIGA A RENATA NO INSTAGRAM!

Claudia Sassi, linha de frente 
da Casa Orus Noivas e Festas, 

na recepção que celebrou 
os 27 anos de fundação do 

empreendimento. 

Fernando
Schimanoski,
recebendo o
agradecimento da
Floricultura Casa
Dorotéia, pela parceria 
da De Los Gantchos 
durante a ação de Dia 
dos Pais.

Rita Gil, Marina Dal 
Ponte e Aline Viezzer 
em reunião de
projetos de arte. Em 
breve, novidades na 
Galeria Arte12b!

Foto: Fernanda nickkel

A ideia de inaugu-
rar o Valle Ristretto, 
pousada repleta de 
elegância e requin-
te, surgiu do jovem 
empresário Fabiano 
Dalla Costa. Com 
a ajuda e apoio de 
seu irmão Flávio e 
em sociedade com 
os proprietários da 
oficina Marcodiesel, 
o projeto ganhou 
vida. Fabiano, que 
também é dono da 
pousada La Lavan-
de e da Agência 
Penso, é natural de 
Anchieta, em Santa 
Catarina, mas mora 
há mais de 20 anos 
em Gramado.

Lucca Rossi vice-presidente da Associação dos Colunistas
Sociais participou da primeira visita do Ministro do Turismo,
Gilson Machado Neto. O encontro aconteceu no Hotel Radisson 
em Porto Alegre para entrega do projeto com o regulamento do 
Concurso Soberana do Turismo do RS 2021 e no mesmo ato o 
convite para fazer parte da comissão julgadora. 

Foto: Guilherme Souza

Foto: Fabio GriSon
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RECUPERE O CONTROLE
DA SUA VIDA FINANCEIRA

Juliana alano
Educadora Financeira

clIque aquI e aceSSe O SIte da JulIaNa!

Caro leitor, hoje nós vamos 
falar sobre um problema que 
assola boa parte para não dizer 
a maioria dos empreendedores, 
sejam eles de qualquer ramo de 
atuação – O famoso prolabore.

Entenda-se como prolabore a 
remuneração que o dono da em-
presa recebe pelos serviços que 
desempenha, ou seja, o salário do 
empresário. O que de fato acon-
tece é que poucos empreende-
dores têm um valor de prolabore 
definido, ele vai tirando o valor do 
caixa da empresa de forma alea-
tória e o descontrole toma conta 
das finanças pessoais, e ainda 
compromete a lucratividade da 
empresa.

Primeiro é necessário que 
você saiba qual o custo mensal 
para manter o seu padrão de 
vida. Depois verificar se o que 
você precisa efetivamente a 
empresa tem condições de pagar 
como prolabore. Sempre reco-
mendo para meus clientes que 
retirem o valor de forma única, 
para não ficar fazendo pequenas 
retiradas e se perder no meio do 
caminho, afinal o caixa da em-
presa não é o “seu banco” e você 
vai acabar pegando isso igual, só 

que de forma organizada!
Entenda também que se 

você retira mais do que foi pre-
visto pode comprometer o fluxo 
de caixa da empresa, se retirar 
menos do que precisa, além de 
comprometer suas despesas 
pessoais também vai mascarar a 
lucratividade do negócio. 

Para que você recupere o 
controle da sua vida financeira 
é preciso que separe as finanças 
pessoais das empresariais. Con-
trole elas separadamente, dando 
atenção necessária para as duas, 
mas para que isso seja possível 
vai precisar ter duas contas ban-
cárias, uma pessoal para pagar as 
despesas que está em nome de 
pessoa física e a conta jurídica 
para a demanda da empresa. A 
contabilidade também agradece 
essa organização, porque tudo 
que você paga na conta jurídica 
que não está com o seu CNPJ, o 
contador não pode lançar, logo 
seus relatórios contábeis não 
vão refletir sua realidade, mas 
isso é assunto para uma próxima 
coluna.

RECUPERE o controle da vida 
FINANCEIRA e comece a CAMI-
NHAR para sua INDEPENDÊNCIA!

clIque e aceSSe O INStaGram da JulIaNa!

• Sala Comercial Nova nº 16, com área privativa de 66,74m² e 02 
lavabos, box coberto nº 35. Localizado na Rua Ernesto Urbani, nº 
07, Bairro Centro, no Edifício Campos de Canela II, junto ao espaço 
Coberto do Trem. ACEITA PROPOSTAS! Aluguel R$6.700,00 + taxas.

•  Apartamento Mobiliado nº 
207, com 01 suíte, 01 dormitório, 
sala de estar/jantar, cozinha 
com churrasqueira, área de 
serviço, banheiro social, box 
coberto para carro. Localizado 
na Rua Dona Carlinda, nº 358, 
Centro. Aluguel R$2.800,00 + 
taxas.

• Sala Comercial nº 03, com DESCONTO DE R$1.000,00 POR 06 
MESES. Conta com sala grande, lavabo, churrasqueira, pia com 
torneira, entrada pela lateral direito do prédio. Localizada na Rua 
João Pessoa, nº 27, Centro. Aluguel R$2.000,00 + taxas.

• Apartamento nº 03, dispõe de 01 suíte, banheiro da suíte, sala de 
estar e cozinha conjugadas, sem garagem. Localizado na Rua Paul 
Harrys, nº 253, Centro.  Aluguel R$1.000,00 + taxas.

 • Apartamento, 103H, com 02 dormitórios, sala estar/jantar, sacada 
fechada com churrasqueira, cozinha com área de serviço, ba-
nheiro social, 01 vaga de carro de nº 222. Localizado na Rua Dr. Ruy 
Vianna Rocha, nº 1300, Residencial Ilse Schaefer, São Luis. Aluguel 
R$950,00 + taxas.
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Um momento de oportunidades, capricorniano, 
que podem vir especialmente dos contatos e 
relações já existentes. O clima tende a ser mais 
favorável com amigos e é importante ter diálogo 
sempre que necessário.

Urano, seu regente, fica retrógrado, aquariano, 
pedindo um movimento de repensar, reto-
mar, refazer e se priorizar. Foco no que é mais 
importante pra você e aproveite para retomar as 
coisas antigas que ficaram pendentes.

Um ótimo momento para rever suas questões 
internas, pisciano, e resolver coisas do passado. 
Vale a pena repensar os planos e fazer novos 
planejamentos para o futuro. Novos estudos são 
super bem vindos.

Use seu potencial criativo, libriano, e aproveite 
essa fase de mais felicidade, alegria, bom humor 
e acontecimentos mais leves. É hora de retomar 
antigos prazeres e paixões, de fazer mais coisas 
que gosta em seu dia a dia.

Um momento de mais profundidade e intensi-
dade, escorpiano. As emoções estão mais à flor 
da pele e isso é bom para perceber melhor os 
seus sentimentos e vontades. Momento favorá-
vel aos cuidados com o corpo e a saúde.

Olhe para dentro, sagitariano, em busca das 
respostas que precisa. Permita-se viver o novo e 
deixe que os outros te surpreendam. Boas novas 
podem surgir em sua vida afetiva e contatos e 
amizades podem ser retomados.

Um ótimo momento para repensar a vida, can-
ceriano, pensando no que pode te trazer mais 
prazer e profundidade. Estar com as pessoas 
queridas é uma boa maneira de acalmar seu 
coração frente a eventuais desafios.

Um novo ciclo sempre exige novas posturas e 
atitudes, leonino. Vale a pena repensar a forma 
como lida com as pessoas e com tudo em sua 
vida, já que o momento permite mudanças nas 
posturas, nos hábitos e atitudes.

O céu da semana pode te trazer grandes novi-
dades. Foco no que quer fazer e lembre-se de 
se colocar em primeiro lugar. Não tem problema 
ser mais egoísta de vez em quando. Momento de 
profundo autoconhecimento.

Para que o novo aconteça, ariano, é preciso 
repensar atitudes e pensamentos. O céu da se-
mana favorece os novos contatos, as mudanças 
de padrão e um repensar atento às relações, 
amizades e projetos futuros.

Um bom momento para repensar a forma como 
tem se dedicado em seus relacionamentos, 
taurino, e o quanto tem recebido em troca. Os 
assuntos familiares também estão em pauta, 
bem como os de trabalho. É tempo de mudança.

Um bom momento para colocar a rotina e a vida 
em ordem, geminiano, até porque novos proje-
tos podem surgir e você pode retomar antigos 
sonhos, contatos e oportunidades. É um momen-
to de mais leveza. Use a criatividade.

HORÓSCOPO DA FOLHA
ÁRIES

(DE 21/03 A 19/04)

TOURO
(DE 20/04 A 20/05)

GÊMEOS
(DE 21/05 A 21/06)

CÂNCER
(DE 22/06 A 22/07)

LEÃO
(DE 23/07 A 22/08)

VIRGEM
(DE 23/08 A 23/09)

LIBRA
(DE 23/09 A 22/10)

ESCORPIÃO
(DE 23/10 A 21/11)

SAGITÁRIO
(DE 22/11 A 21/12)

CAPRICÓRNIO
(DE 22/12 A 19/01)

AQUÁRIO
(DE 20/01 A 18/02)

PEIXES
(DE 19/02 A 20/03)

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELA

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

EDITAL Nº 012/2021

CONVOCA PROFISSIONAL DO MAGISTÉRIO COM HABILITAÇÃO EM CIÊNCIAS NATURAIS PARA TRATAR DE INTIMAÇÃO PARA FINS DE RESCISÃO CONTRATUAL.

Constantino Orsolin, Prefeito do Município de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de atribuições legais e, considerando haver esgotado, sem sucesso, todas as tentativas de

contato com a servidora em tela, tampouco houve meios de localização da mesma no endereço informado,  CONVOCA a servidora  SÍLVIA RAMOS COELHO, matrícula 6903, Profissional do

Magistério com Habilitação em Ciências Naturais, Nível III, Classe A, do Quadro do Magistério Público Municipal, a qual se encontra em lugar incerto e não sabido,  para se apresentar em caráter de

urgência, nesta Prefeitura Municipal de Canela, junto ao Departamento de Gestão Pessoas, a fim de tomar conhecimento do teor da INTIMAÇÃO PARA FINS DE RESCISÃO CONTRATUAL,
conforme preceitos do art. 177, inciso II, da Lei Complementar nº 25/2012, considerada a apuração das circunstâncias de fato, e de direito, enfrentadas em regular Processo Administrativo Disciplinar,

Autos nº 2019/5519, conforme autorizado pela Portaria nº 1296/2020.

I – O não comparecimento NO PRAZO DE 10 (DEZ) DIAS, a contar da publicação deste edital, para apresentar recurso nos termos do art. 229 da Lei Complementar nº 25/2012,

resultará em sua demissão 

II – Este Edital entra em vigor na data de sua publicação.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL, 16 de julho de 2021.

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal

Edital de
Casamento
nº 6518
Fatima Bernadete Oliveira, 
Registradora Substituta do 
Registro Civil desta cidade 
de Canela, RS, faz saber que 
pretendem casar: MISAEL 
DA SILVA MOREIRA, natural 
deste Estado, nascido nesta 
Cidade, advogado, solteiro, 
domiciliado e residente na 
Rua Dona Carlinda, nº 109, 
nesta Cidade e DANIELLE DE 
LIÃO KLIPPEL, natural deste 
Estado, nascida na Cidade 
Cambará do Sul, analista de 
qualidade, solteira, domiciliada 
e residente na Rua Bernardino 
Timóteo da Fonseca, n° 39, 
Bairro Boeira, nesta Cidade. 
Quem conhecer impedimento, 
oponha-se na forma da lei.

Canela, 13 de Agosto de 2021.
Fatima Bernadete Oliveira
Registradora Substituta

Edital de
Casamento
nº 6519
Fatima Bernadete Oliveira, 
Registradora Substituta do 
Registro Civil desta cidade de 
Canela, RS, faz saber que pre-
tendem casar: EDUARDO DA 
SILVA DOS SANTOS, natural 
deste Estado, nascido nesta 
Cidade, pedreiro, divorciado, 
domiciliado e residente na Rua 
da Pedreira B, nº 95, Bairro 
Vila Irma, nesta Cidade e
PATRICIA DOS SANTOS 
BASTOS, natural deste Es-
tado, nascida na Cidade de 
Cachoeira do Sul, camareira, 
solteira, domiciliada e residente 
na Rua da Pedreira B, n° 95, 
Bairro Vila Irma, nesta Cidade. 
Quem conhecer impedimento, 
oponha-se na forma da lei.

Canela, 13 de Agosto de 2021.
Fatima Bernadete Oliveira
Registradora Substituta

Edital de
Casamento
nº 6521
Eva Catharina Lampert da 
Silva, Registradora do Registro 
Civil desta cidade de Canela, 
RS, faz saber que pretendem 
casar: ISMAEL DE OLIVEIRA 
FRÖHLICH, natural deste 
Estado, nascido na Cidade de 
Caxias do Sul, montador de 
móveis, solteiro, domiciliado e 
residente na Rua Júlio Travi, nº 
822, Bairro Distrito Industrial, 
nesta Cidade e VANESSA PIN-
TO DA SILVA, natural deste 
Estado, nascida nesta Cidade, 
babá, solteira, domiciliada e re-
sidente na Rua Adalberto Wort-
mann, n° 55, Bairro São Lucas, 
nesta Cidade. Quem conhecer 
impedimento, oponha-se na 
forma da lei.

Canela, 16 de Agosto de 2021.
Eva Catharina Lampert da 
Silva • Registradora

Edital de
Casamento
nº 6522
Eva Catharina Lampert da 
Silva, Registradora do Registro 
Civil desta cidade de Canela, 
RS, faz saber que pretendem 
casar: AFONSO DA SIL-
VA GRULKE, natural deste 
Estado, nascido nesta Cidade, 
lojista, solteiro, domiciliado e 
residente na Rua Tio Elias, nº 
294, Bairro Leodoro de Azeve-
do, nesta Cidade e MAIARA 
CRISTINA SILVA DE SOUZA, 
natural deste Estado, nasci-
da na Cidade de Gramado, 
empresária, solteira, domici-
liada e residente na Rua Tio 
Elias, n° 294, Bairro Leodoro 
de Azevedo, nesta Cidade. 
Quem conhecer impedimento, 
oponha-se na forma da lei.

Canela, 18 de Agosto de 2021.
Eva Catharina Lampert da 
Silva • Registradora

Edital de
Casamento
nº 6523
Eva Catharina Lampert da 
Silva, Registradora do Registro 
Civil desta cidade de Canela, 
RS, faz saber que pretendem 
casar: JONAS LISBOA
TOMASINI, natural deste 
Estado, nascido nesta Cidade, 
comerciante, solteiro, domicilia-
do e residente na Rua Borges 
de Medeiros, nº 1609, Bairro 
Centro, nesta Cidade e MIRIA-
NE QUELI HECK, natural des-
te Estado, nascida na Cidade 
de Campo Bom, comerciante, 
solteira, domiciliada e residente 
na Rua Borges de Medeiros, 
n° 1609, Bairro Centro, nesta 
Cidade. Quem conhecer impe-
dimento, oponha-se na forma 
da lei.

Canela, 19 de Agosto de 2021.
Eva Catharina Lampert da 
Silva • Registradora



13 // CIDADE // quIntA-fEIrA, 19 DE Agosto DE 2021 // www.portAlDAfolhA.Com.br

AssInADo tErmo quE gArAntE o IníCIo
DAs obrAs nA ruA ADAlbErto wortmAnn

Mais uma pavimentação 
foi autorizada na segunda-feira 
(16), desta vez de dois trechos 
da rua Adalberto Wortmann, no 
bairro São Lucas.

A obra de aproximadamen-
te 800 metros foi licitada em 
dois lotes devido ter emenda 
parlamentar. O primeiro com 
emenda, a empresa vencedo-
ra da licitação foi a Pavicon 
Construtora e Pavimentadora, 
no valor de R$ 773.008,53 e o 
segundo, a Aura Construções e 
Pavimentações, ganhadora do 
certame com R$ 882.739,40.

A assinatura dos contra-
tos aconteceu no gabinete do 
prefeito e na ocasião, o chefe 
do executivo destacou que 
“Essa rua que será pavimentada, 
além de proporcionar qualida-
de de vida para os moradores, 

também garante mobilidade 
urbana para todos que transi-
tam pelas vias”, disse Constanti-
no Orsolin.

O secretário de Obras, Luiz 
Cláudio da Silva ponderou que 
a obra beneficiará a popula-
ção que vive no entorno dessa 
estrada e que há muito tempo 
esperava por esse momen-
to, esperava que esse sonho 
pudesse ser concretizado. “Não 
conseguimos atender a todos 
ao mesmo tempo, mas aos pou-
cos vamos levar qualidade de 
vida aos moradores de todas as 
ruas de chão da nossa cidade”, 
comentou.

Serão realizados na via 
drenagem das águas pluviais, 
construção de passeios, pavi-
mentação asfáltica e sinaliza-
ção vertical e horizontal.

“Quando chove é o maior 
sacrifício pra chegar na nossa 
casa”, contou Taiani Santos, mo-
radora da via há 20 anos, mas 
agora ela conta os dias para a 
conclusão da pavimentação, 
quando não se preocupará 
mais com a lama do inverno e 
a poeira do verão. Como Taiani, 
todos os moradores da via estão 
felizes com a chegada do be-
nefício e a expectativa é que a 
obra seja concluída em 90 dias.

A engenheira Vera Madeira, 
responsável pela obra junto 
com os engenheiros Dany de 
Souza Ribas e Denys Anselmo 
Martins, salienta que transtor-
nos com as obras acontecerão, 
mas que os profissionais estão a 
disposição para esclarecimen-
tos, ou no canteiro de obras ou 
pelo Fone: 54 3282.5114.

FOTO: AN
DRé FERN

AN
DES

prEfEIturA DE CAnElA rEAlIzA Ação IntEgrADA 
pArA IntErDItAr ConstruçõEs IrrEgulArEs

BRigADA MiLiTAR, POLíCiA CiViL, CORPO DE BOMBEiROS E FiSCALizAçãO
REALizARAM OPERAçãO NO BAiRRO SANTA MARTA E PEDREiRA

Construções irre-
gulares e ocupações 
em área de risco fo-
ram fiscalizadas numa 
operação integrada 
realizada na manhã de 
segunda (17/08), en-
volvendo Polícia Civil, 
Brigada Militar, Corpo 
de Bombeiros e fiscali-
zação do município.

Foi realizada a 
interdição de constru-
ção irregular em área 
de preservação per-
manente, que não pos-
sui autorização nem 
responsável técnico 
para sua execução. 
O prédio apresenta 
diversos problemas 
estruturais e de se-
gurança, oferecendo 
risco aos ocupantes. A 
construção foi interdi-
tada e requerida deso-

cupação num prazo de 
48 horas.

Após a interdição 
da construção irregu-
lar as equipes realiza-
ram o levantamento 
das construções na 
área do Bairro Santa 
Marta e na vila Pedrei-
ra. Todas as moradias 
foram inventariadas e 
os moradores identi-
ficados. Foram cerca 
de 60 residências 
identificadas, as quais 
as famílias deverão ser 
realocadas em local 
específico.

O secretário de 
Meio Ambiente Jack-
son Müller destaca 
que o parcelamento 
de solo (loteamento 
e venda de terrenos) 
sem projeto aprovado 
e sem licenciamento 

FOTO: DiVuLgAçãO

ambiental é configura-
do como crime contra 
administração pública 
e crime ambiental 
respectivamente, com 
previsão de multas 

e detenção de 3 a 5 
anos, para quem fazer 
ou veicular em propos-
ta, contrato, prospecto 
ou comunicação ao 
público ou a interes-

sados, afirmação falsa 
sobre a legalidade de 
loteamento ou des-
membramento do 
solo para fins urbanos, 
ou ocultar fraudulen-

tamente fato a ele 
relativo, conforme dis-
posições da Lei Federal 
nº 6766/79 e do código 
florestal brasileiro (Lei 
Federal 12.651/12).
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CURSO DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO

Líder Coach para Negócios 
31 de agosto, 2,9,14,16 e 21 de setembro
Terças e quintas-feiras, das 19h às 22h

Sopas Incríveis
3 de setembro
Sexta-feira, das 19h às 22h

Desmistificando a Cozinha Saudável - 2ª edição 
4 de setembro
Sábado, das 9h às 13h

Elaboração de Ficha Técnica para
Redução de Custos e Precificação de Pratos
10 e 17 de setembro 
Sextas-feiras, das 18h às 22h

Gestão de Custos e Formação do Preço de Venda
13 a 17 de setembro
Segunda a sexta-feira, das 18h às 22h

Planejamento Estratégico aplicado
a Parques Temáticos (UCS e SindTur)
21 a 24 de setembro
Terça a sexta-feira, das 19h30 às 22h30

Minimalismo na Prática: Estratégias
na Organização dos Ambientes
21 a 24 de setembro
Terça a sexta-feira, das 19h às 21h

A Prescrição Intercorrente na Execução Trabalhista
22 e 29 de setembro
Quartas-feiras, 19h às 22h

Biodireito e as Novas Temáticas Jurídicas 
13, 14, 15, 16 e 17 de setembro 
Segunda a sexta-feira, das 18h30 às 22h30

Recrutamento e Seleção
13 a 17 de setembro
Segunda a sexta-feira, das 19h às 21h

Atendimento em Sintonia com o Cliente 
23 ,28, 30 de setembro e 5 de outubro
Terças e quintas-feiras, das 19h às 22h
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na data em que cOmpleta um anO de uti
cOvid, canela desmancha tenda dO hOspital

Readequação de espaços peRmitiu RetiRada da estRutuRa e economia paRa o Hcc

quem passou pela frente do 
Hospital de caridade de canela, na 
tarde desta quinta (19), deve ter 
notado a movimentação de funcio-
nários desmontando a tenda covid. 
a reportagem da Folha entrou em 
contato com o Hcc para saber o 
motivo da retirada da estrutura, que 
havia sido instalada em 24 março de 
2020, e como seria o atendimento a 
partir de agora.

Rafael ayub, administrador 
hospitalar e assessor da interven-
ção municipal, explica que, neste 
momento, foi possível uma rea-
dequação dos espaços internos 
e o atendimento que acontecia 
na tenda, onde os pacientes com 
algum sintoma de covid-19 ou de 
síndrome respiratória eram aten-
didos e aguardavam o diagnóstico 
ou procedimento, será realizado 
dentro do prédio, na entrada da ala 
covid.

“o fluxo do atendimento se-
gue o mesmo, o paciente chega e 
vai até a recepção, se na primeira 
triagem for identificado um possível 

sintoma de covid, ele segue para a 
ala covid e receberá o atendimento, 
igual ao que era realizado na tenda, 
mas, desta vez em um espaço mais 
adequado”, diz ayub.

com isso, além de melhorar os 
espaços, o Hcc passa a economizar 
o valor que era pago de aluguel da 
estrutura.

“a retirada da tenda é uma boa 
notícia, com a parceria da comu-
nidade e dos estabelecimentos 
comerciais que respeitam os proto-
colos e com a diminuição de casos, 
pudemos chegar a este momento, 
mas é necessário compreender que 
a pandemia não acabou e que esta 
série de cuidados devem seguir 
para que os casos continuem dimi-
nuindo”, salientou o administrador 
hospitalar.

o próximo passo, se os casos 
seguirem a curva decrescente, é 
a desmobilização dos plantões de 
atendimento nas unidades de saúde 
e a retomada dos atendimentos 
ambulatoriais e cirurgias não eleti-
vas no Hcc.

tenda foi desmontada na tarde desta quinta (19)

Foto: FRan
cisco RocHa

um ano de uti covid

a uti covid do Hospital de 
canela está completando um ano. 
a intervenção do Hcc prepara uma 
divulgação especial deste ano de 
tratamento intensivo contra covid.

“esta estrutura nos ajudou a 
salvar muitas vidas, temos um exce-
lente nível de recuperação na nossa 
uti e isso deve ser comemorado”, 
afirmou ayub.

são estes números, com a 

quantidade de pacientes atendi-
dos pela uti covid e os ídiches de 
recuperação que os administrado-
res hospitalares pretendem fazer 
chegar à comunidade nos próximos 
dias.

por outro lado, mesmo dig-
nos de comemoração, os índices 
mostram que todos devem seguir 
mantendo as medidas de distancia-
mento e evitando situações de risco 

uti cOvid do hcc completa um ano de sua instalação

quanto a contaminação pelo novo 
coronavírus, pois, como reiterou 
ayub, a pandemia não acabou.

“assim como hoje podemos 

desmontar estas estruturas, a qual-
quer momento, se houver aumento 
de casos, podemos recriá-las para 
atender a comunidade”, finalizou.

Foto: aRquivo FolHa

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publicação dos seguintes editais:
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 82 2021 – Registro de preços para aquisição de medicamentos.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 84/2021 – Registro de preços para aquisição de testes rápidos para detecção de antígeno para o diagnóstico de COVID-19.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 85/2021 – Registro de preços para aquisição de Gêneros Alimentícios para alimentação escolar da rede municipal e demais 
secretárias.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 86/2021 – Registro de preços para aquisição de salas modulares.
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 87/2021 – Registro de preços para aquisição de uniformes para agentes de trânsito do Município de Canela RS.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações poderão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Carlinda, 
455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 19 de agosto de 2021
Constantino Orsolin - Prefeito Municipal
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pAtRAm REAlizA RESpONSAbilizAÇãO
dE médicO vEtERiNáRiO pOR mAUS

tRAtOS E pREvARicAÇãO
Na terça-feira (17), após diver-

sas diligências, policiais militares do 
2º Pelotão de Policiamento Militar 
Ambiental de Canela, concluíram 
levantamento ambiental que cul-
minou em responsabilização de um 
médico veterinário pelos crimes de 
prevaricação e maus tratos.

Os fatos se iniciaram em 
08/07/2021, quando em uma opera-
ção conjunta a técnicos ambientais 
do município de Gramado, foram 
constatados 16 cães em situação 
de maus tratos, sendo acionada a 
vigilância sanitária municipal.

O médico em questão é servidor 
de carreira da vigilância sanitária, 
e ao comparecer no local ates-
tou (por escrito) que os cães não 
estavam em maus tratos, mesmo 
diante de situação gritante de falta 

de higiene, falta de acesso à água e 
diminuídas condições de locomo-
ção dos cães.

Mediante os fatos, a guarnição 
solicitou avaliação por técnicos das 
Secretarias Estadual de Pecuária e 
Agricultura e de Meio Ambiente, as 
quais emitiram laudos assinados por 
quatro veterinários atestaram de 
maus tratos.

Diante dos diversos indícios de 
prevaricação do técnico munici-
pal, a guarnição tomou as medidas 
legais cabíveis para a responsabili-
zação do mesmo por prevaricação e 
maus tratos por omissão, tendo em 
vista que o referido médico ignorou 
o que dispõe a Resolução do Conse-
lho Federal de Medicina Veterinária 
n°1.236/2018, que define o que é 
maus tratos.

FOtO: SOlDADO EliAN
DRO/PAtRAM

pAtRAm fiScAlizA clíNicAS 
médicAS E hOSpitAiS dE

cANElA E GRAmAdO
Nesta quarta-feira 

(18), policiais milita-
res do 2º Pelotão de 
Policiamento Militar 
Ambiental de Canela, 
realizaram ações de 
fiscalização em Hospi-
tais, Clínicas Médicas, 
Hospitais de Pronto 
Atendimento, Postos 
de Saúde e Clínicas 
Odontológicas, sendo 
fiscalizados estabele-
cimentos de saúde nos 
municípios de Canela 
e Gramado.Na data 
foram notificados os 
responsáveis por duas 
Clínicas para apresen-
tação de documen-
tação complementar 
dos estabelecimentos 
para verificação de 
regularidade.

FOtO: SOlDADO EliAN
DRO/PAtRAMEDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE DÍVIDA ATIVA 04/2021

O MUNICÍPIO DE CANELA/RS, instituição de direito público interno, com 
sede nesta cidade, sito à Rua Dona Carlinda, nº 455, prédio da Prefeitura 
Municipal, inscrito no CNPJ sob nº 88.585.518/0001-85, NOTIFICA os con-
tribuintes que não foram localizados nos endereços cadastrados nesta muni-
cipalidade, de que eles, a contar da data da publicação do presente EDITAL, 
dispõem de 10 (dez) dias para quitar, parcelar ou impugnar administrativa-
mente os créditos inscritos em Dívida Ativa, conforme legislação vigente.

Após o prazo fixado acima, o MUNICÍPIO DE CANELA promoverá o protesto 
e/ou a Execução Fiscal do débito.

A relação dos contribuintes que se encontram nessa situação está disponível 
na Secretaria Municipal da Fazenda e Desenvolvimento Econômico.

Canela/RS, 19 de Agosto de 2021.

Constantino Orsolin • Prefeito

Luciano do Nascimento de Melo
Secretário Municipal da Fazenda e Desenvolvimento Econômico

MUNDO A VAPOR PARQUES
TEMÁTICOS S.A • 94.120.607/0001-59

Torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, Trânsito e 
Urbanismo de Canela a Regularização da 
Licença de Operação, para atividade de 
Área de Lazer, Parque Temático, localizado 
na Avenida Don Luiz Guanella, n°1247, São 
José, Canela/RS. Não foi determinado estu-
do de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

M TAVARES EMPREENDIMENTOS LTDA
12.479.671/0001-66

Torna público que requereu à Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente, Trânsito e Ur-
banismo de Canela a Licença Prévia, para 
atividade de Hotel, a ser instalada na rua 
José Pedro Piva esquina com a rua Pereira 
Neto, Vila Suíça, Canela/RS.  Não foi deter-
minado estudo de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental
(54) 3282.6625
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pAtRAm pREStA ApOiO Em AÇãO
dE fiScAlizAÇãO Em áREA

iRREGUlAR E ApREENdE páSSAROS
Na manhã de se-

gunda (16), na localida-
de de Pedreira, bairro 
Santa Marta em Canela, 
o 2ª Pelotão Ambiental 
realizou prestou apoio 
à Secretária Municipal 
de Meio Ambiente, 
em conjunto com a 
Polícia Civil e Corpo de 
Bombeiros Militar, em 
ação de identificação 
e cadastramento de 
residências construídas 
ilegalmente em domí-
nio público.

Foram cerca de 60 
residências identifica-
das, as quais as famílias 
deverão ser realocadas 

em local específico. 
Durante a ação foi 

constatado na varanda 
de uma residência a 
manutenção de três 
pássaros silvestres 
em cativeiro, sendo 
um trinca-ferro e dois 
azulões, ambos sem 
possuir anilhas. No 
ato da fiscalização o 
responsável não se 
encontrava. Diante dos 
fatos, as aves foram 
apreendidas e encami-
nhadas a um criadouro 
autorizado, bem como 
tomada as medidas de 
responsabilização do 
autor.

Foto: SD De AquiN
o

pOlíciA civil dE GRAmAdO pRENdE pOR ROUbO
dE mOtOciclEtA pARA GOlpE NA iNtERNEt

CriMiNoSoS ANuNCiAvAM veíCulo, CoM veNDA ACertADA,
rouBAvAM veíCulo PrA eNtregAr A SeguNDA vítiMA

Na tarde de ontem (16), a Polícia 
Civil prendeu em flagrante, no Centro 
de gramado, dois homens por furto 
de uma motocicleta, crime ocorrido 
em Canela momentos antes. Na oca-
sião, foi recuperada a motocicleta 
subtraída da vítima, que estava em 
poder dos criminosos. 

A prisão ocorreu no âmbito da 
investigação do furto de uma outra 
motocicleta, fato ocorrido no Centro 
de gramado, no dia 06 de agosto. 
referido veículo foi recuperado dias 
depois, após ser levado à Delegacia 
de Polícia por terceiro que havia 
o adquirido dos suspeitos, sendo 
vítima de estelionato.

o modo de agir dos investigados 
consistia em anunciar em redes 
sociais a venda de motocicletas, 
modelo Honda Biz. quando apare-
cia um interessado, realizavam a 
negociação como se possuíssem 

o veículo. Na sequência, furtavam 
motocicleta com as características 
da desejada e depois a vendiam ao 
interessado, mediante ardil sobre 
a propriedade e documentação, 
que prometiam entregar em outro 
momento. Com isso, além da vítima 
do furto, faziam mais uma vítima, o 
adquirente da moto.

os suspeitos presos ostentam 
diversos antecedentes policiais, 
sendo conhecidos por este tipo de 
crime, especialmente na região do 
vale do Paranhana. 

A Polícia Civil considera que a 
prisão dos suspeitos foi fundamen-
tal para evitar que fizessem outras 
vítimas, devido a reiteração crimino-
sa demonstrada.

em poder dos investigados ain-
da foi apreendida uma chave micha 
(falsa), usada na subtração das 
motocicletas, bem como o veículo 

que usavam nas ações.
A prisão em flagrante foi reali-

zada pela Delegacia de Polícia de 

gramado. Após os trâmites legais, 
os suspeitos foram recolhidos ao 
sistema prisional.

Foto: DivulgAção
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Basílio Travi será novo acesso ao Eugênio Ferreira e alternativa
para se dirigir ao centro da cidade ou região sul de Canela

Foto: Arte sobre Foto do GooGle eArth

prefeitura de canela vai alterar
trânsito no cruzamento da av. 
João pessoa com a rua são João

acesso ao euGênio ferreira se dará por nova rótula com a rua basílio travi

A Prefeitura de Canela 
prepara uma alteração no 
trânsito da Av. João Pessoa.

A medida tenta melho-
rar o fluxo de veículos no 
ponto da atual rótula com a 
rua são João.

desde a recente inau-
guração de um mercado, 
bem em frente a esta rótula, 
o trânsito de veículos fi-
cou prejudicado, pois este 
mesmo local é a entrada e 
saída do estacionamento do 
estabelecimento comercial.

A principal mudança 
neste ponto é que a rótula 
será retirada e o retorno, 
bem como o acesso à rua 
são João será fechado para 
quem trafega na Av. João 
Pessoa, no sentido bairro – 
Centro. Para quem trafega 
no sentido Centro - bairro 
não haverá mudanças. o 
acesso à João Pessoa pela 
rua são João também se-

guirá permitido.
Para quem trafega no 

sentido bairro – Centro e 
precisa acessar o bairro 
eugênio Ferreira, uma rótula 
está sendo implantada, 
junto à rua basílio travi, na 
altura do antigo rinhadeiro.

o secretário de obras, 
luis Cláudio da silva, o 
ratinho, acredita que as 
obras físicas encerram 
nesta semana. depois, será 
necessária a adequação da 
sinalização viária por parte 
do departamento de trân-
sito.

“esta mudança vem 
para melhorar o fluxo de 
veículos naquele local. Nós 
canelenses, que conhece-
mos a cidade, temos a opor-
tunidade de aproveitar vias 
secundárias, já asfaltadas, e 
evitar ruas com grande fluxo 
de veículos.

É o exemplo da basílio 

Foto: FrAN
CisCo roChA

travi e da Alzemiro boeira 
dos reis, no eugênio Ferrei-
ra, e da batista luzardo, no 
centro, a qual é alternativa 

para a João Pessoa. Assim, o 
trânsito nas ruas com maias 
movimento seria de veículos 
de quem realmente precisa 

acessar algum comércio ou 
imóvel ou de turista que não 
conhece as vias alternati-
vas”.

https://bit.ly/35gEbEj
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*Promoção válida para todo o mês de Agosto com pagamento à vista.

Em todos os produtos da loja

MÊS DOS PAIS

Ligue : (54) 3282-1214 ou (54) 99703-2576

Oferta válida até 30/6/2021 com condição de permanência mínima de 12 meses, pagamento em débito automático e fatura digital e sujeita a análise de crédito e disponibilidade 
técnica por região. Consulte cidades com rede fi bra. A Claro garante o mínimo de 80% da velocidade média nominal contratada, em conformidade com a Regulamentação de 
Qualidade da Anatel vigente.  O sinal do ponto Wi-Fi Claro Fibra Banda Larga está sujeito a limitações, em função de obstáculos e da distância do local de acesso. Consulte 
valores, disponibilidade técnica na sua região e demais condições para aquisição dos serviços em https://www.claro.com.br/internet/banda-larga ou ligue para 1052.

TUDO JUNTO&CONECTADO

100% FIBRA MAIS
MUITO

LOJAS CLARO  |  CLARO.COM.BR  |  0800-720-1234


